
Les  enseignants  du  CFA  MNCA.

Carros,  le 22 novembre  2018,

Mesdames  et Messieurs  les membres  de la DGARH, Madame  la Directrice  de la DHDU de la
Métropole,  Madame,  Monsieur  le représentant  de la direction  du Bien-être  au travail,

Nous, professeurs  du CFA MNCA de toutes  disciplines  confondues,  souhaitons  par cette
lettre  vous communiquer  des éléments  sur la situation,  avant  le début  de la réunion  de concertation
avec les représentants  des personnels  et syndicaux.

Lors du transfert  d'organisme  gestionnaire  entre  la Mairie  de Carros  et la Métropole,  les élus
politiques  nous ont assuré que cette  transition  ne nous serait  pas préjudiciable  et permettrait
d'assurer  un avenir  favorable  à notre  établissement.  Cette  volonté  nous a, par la suite,  été confirmée
par les services de la DGARH. Ces derniers  nous ont également  assuré qu'un  règlement  serait
proposé  afin de nous permettre  d"exercer  les missions  qui nous sont  confiées  depuis  toujours  et qui
ont  été renforcées  par la fiche  de poste  établie  en 2014. Nos représentants  ont  eu des réunions  avec
la direction  du CFA afin de pouvoir  établir  ce règlement.  Or, nous sommes  forcés  de constater  I"échec
de ces réunions  malgré  le travail  soutenu  de nos représentants.  En effet,  nous avons appris  mardi
dernier  lors d"une réunion  organisée  par la direction  que cette  dernière  n"avait  aucun pouvoir
décisionnel.  Pourquoi  avoir laissé mener  ces réunions  alors qu"elles n'avaient  aucune  chance
d'aboutir  ?

Un climat  anxiogène  se développe  à I"intérieur  de I"établissement.  Nous ne pouvons  plus
accepter  que notre  métier  d"enseignant  soit  constamment  remis  en cause. Notre  seul tort  est d'être
enseignants  dans les faits  et attachés  territoriaux  sur notre  bulletin  de salaire.  La métropole  ne peut-
elle pas attribuer  à ses enseignants  un statut  à la hauteur  de leur  mission  ? Ne veut-elle  pas se vanter
de posséder  le meilleur  CFA, en termes  de qualité  d'enseignement,  de capacité  d"accueil,  de réussite
aux  examens  et  d"intégration  dans  le milieu  professionnel  ? Nous  avons  été  également
particulièrement  choqués  par la proposition  de passer au télétravail.  Ce discours  a atteint  son
paroxysme  lorsqu'on  nous a répété  que « nous sommes  licenciables  ») si, dans les périodes  hors FAF,
nous vaquons  à des activités  non prévues  par notre  fiche de poste. Or, la spécificité  du métier
d'enseignant  est justement  cette amplitude  horaire  que l'on consacre  à la réalisation  de nos
missions.  Se borner  à penser  que I"on ne peut  travailler  que de 8 heures  à 17 heures  du lundi  au
vendredi,  c'est  méconnaître  notre  travail  !

Nous sommes  révoltés  par le discours  péjoratif  sur notre  métier  et ses caractéristiques
propres  alors que nous devons,  sans cesse et depuis  de trop  nombreuses  années,  bricoler  avec des
locaux  vétustes,  faire  face à une hétérogénéité  des niveaux  de nos élèves et subir  l'absence  de
statuts  propres  aux enseignants.

Nous sommes  exaspérés  par le fait que les discussions  autour  du règlement  des services
soient  constamment  entachées  par la réforme  de l'apprentissage  qui sera appliquée  en janvier  2020.
Soyez conscients  que nous en connaissons  les enjeux,  nous les intégrons  parFaitement  mais nous
pensons  que réfléchir  uniquement  par ce biais revient  « à mettre  la charrue  avant  les bœufs  )).  Le
« label  qualité  )) (prévu  pour  2021) constamment  agité  en épouvantail  ne fait  que crisper  le dialogue.
Nous voulons  une discussion  apaisée  autour  du règlement.



Mesdames  et messieurs,  sachez  que  nous attendons  une  seule  et unique  chose  : la garantie
de pouvoir  continuer  à exercer  notre  profession  sereinement  et loin de toutes  formes  de pression.
Nous espérons  pouvoir  compter  sur I"expertise  de vos services  afin de pouvoir  continuer  à faire
rayonner  la Métropole  par  le biais  du CFA.

Nous  tenons  également  à réaffirmer  notre  confiance  et notre  soutien  à nos représentants
que  nous  savons  pouvoir  porter  notre  parole,  nos valeurs  et nos attentes.

Nous  vous  prions  d"agréer,  Mesdames  et Messieurs  les membres  de la DGARH,  Madame  la
Directrice  de la DHDU  de la Métropole,  Madame,  Monsieur  le représentant  de la direction  du Bien-
être  au travail,  l'expression  de nos cordiales  salutations,
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